
 

 

 

 

 

 

 

 
      

        
 

 

Nous prions pour : 

Défunts de la semaine :  

Samedi 5 : Famille SIMONET-FAYS – Jacques et Jeanne ROCHOT 
Dimanche 6 : Jacques POY 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Samedi 12 :  MARIAGE DE STEPHANIE SARDIN ET ANDY MICHEL 
 

Dimanche 13 : BAPTEME D’ANNA GAUTHERIN 
 

Mardi 15 :  10 h 30, messe de l’ASSOMPTION  

   Quête partagée pour le Monde Rural 

  18 H 00, à la chapelle, MESSE QUI PREND LE TEMPS 
   suivie d’un pique-nique tiré du sac partagé 

17 - 22 Août :  pèlerinage diocésain à LOURDES  
 

Samedi 19 : BAPTEME DE LEO BUFFET 
 

Dimanche 20 : BAPTEME DE LOUANE CHAFFOTTE-PERREIRA 
 

19 et 20 août : PELERINAGE A PIED SUR LES PAS DE ST BERNARD 

   DE FONTAINE A CITEAUX -Renseignements aux portes de l’église 
 

Dimanche 27 : 17 h 00, CONCERT DE L’ENSEMBLE ORCHESTRAL DE DIJON 
 

Mardi 29 : 19 h 30, réunion bilan de la catéchèse : Primaire, Aumôneries, MEJ 
 

Mercredi 30 : 19 h 30, rencontre CCFD 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 et 6 Août 2017 

TRANSFIGURATION 

DU SEIGNEUR 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

 
 

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
���� 03.80.55.34.60  ���� 09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  

http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 

 

FEUILLETON DE L’ETE 
Dans l’esprit de la lettre du pape François sur le discernement des vocations :  

«SORTIR, VOIR et ENTENDRE, PARLER » 

https://w2.vatican.va/content/francesco/fr/messages/vocations/documents/papa-
francesco_20161127_54-messaggio-giornata-mondiale-vocazioni.html 
 

http://www.jeunes-vocations.catholique.fr/download/7-261757-0/doc-preparatoire-synode.pdf  (pp. 16 et ss) 

TOUS LES LUNDIS : 

19 H 15,  

NOUS SOMMES  

TOUS INVITES 

A PARTICIPER 

 A LA PREPARATION 

DE LA LITURGIE DU 

WEEK-END SUIVANT 

LA FOI : QUE DIRE ? QUE FAIRE ? 
INSTITUT DE FORMATION PASTORALE : QUI SOMMES-NOUS ? 

L’Institut de Formation Pastorale organise une formation générale pour les personnes qui rendent un 
service en paroisse ou sont chargées d’une mission en diocèse, afin d’acquérir des éléments théoriques 
et pratiques pour mieux connaître, aimer et annoncer Jésus-Christ. 
L’institut fait partie du Pôle Formation et Catéchèse du diocèse et du département théologie du Centre 
Universitaire Catholique de Bourgogne.Tél. 03.80.63.14.50 – mail : formationdiocesedijon@gmail.com 
Site web : http://www.formationdiocesedijon.org 

 



Se plonger dans le dynamisme 

missionnaire des apôtres, c’est 

entendre de leur part un  double appel : 
 

Premier appel  : 

 « N’ayez pas peur. Soyez fermes dans la foi ». 
La peur est un sentiment humain. Elle peut nous gagner, 
nous aussi aujourd’hui dans l’Église, de deux manières.  
• Il y a la peur devant l’évolution de nos sociétés 
occidentales, devant un lent processus de sécularisation qui 
distend les liens de nos sociétés, non seulement avec l’Église, 
mais plus largement avec le fait chrétien lui-même. 

Indifférence pratique, crise de la transmission des valeurs, évolution des mœurs, baisse numérique de 
la pratique, règlements de compte avec un héritage chrétien ou une influence ecclésiale fantasmés, 
voilà autant de phénomènes qui inquiètent ou agressent beaucoup de catholiques. La tentation est 
forte alors pour eux de se considérer comme une minorité en danger. C’est le syndrome de la 
forteresse assiégée. Tout l’horizon se réduit alors à la défense des catholiques, que l’on veut mobiliser 
et dont on souhaite étendre l’influence sociale, quitte à organiser des « lobbies ». Le danger, nous le 
sentons bien, est de se replier sur soi. L’Église se referme sur elle-même, sur son organisation, sur sa 
visibilité, sur sa survie. Elle est préoccupée de sa santé. Elle se prend sans cesse le pouls.  

• L’autre peur est plus subtile. Elle n’en est pas moins réelle. C’est le sentiment de ceux qui 
ont toujours peur que l’Église soit en décalage avec la modernité, avec l’évolution de nos 
sociétés. La tentation va être forte alors de ne parler que de ce qui est admis par tous, d’être 
« conforme », et de mettre en sourdine tout ce qui dans notre conception de la vie et des 
mœurs risquerait de manifester une rupture avec notre environnement.  
 

Mais regardons Pierre et les apôtres le jour de la Pentecôte : ils sortent du Cénacle, où ils s’étaient 
enfermés. Ils n’ont plus peur.  Ils annoncent la Bonne Nouvelle de l’Évangile avec joie et assurance. 
Ils ne sont pourtant qu’une poignée d’hommes, sans grands moyens humains, mais ils savent que 
le Ressuscité est avec eux, comme un compagnon de route, et que c’est sa Parole qui se fraiera un 
chemin dans les cœurs à travers leurs pauvres paroles humaines. On comprend que Paul puisse 
dire : « Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ?...J’en ai la certitude : rien ne pourra nous séparer 

de l’amour de Dieu qui est en Jésus Christ » (Rom 8). Aujourd’hui, les Apôtres nous invitent, pour 
nous libérer de la peur, à mettre notre assurance dans le Christ, à nous décentrer de nous-mêmes. 
Offrir le salut à tous les hommes, c’est l’anti-ghetto.  
 

D’où ce deuxième appel :  

« Réjouissez-vous dans le Seigneur ; laissez-moi vous le redire : soyez dans la joie » (Phil. 4).  
Pour Paul, la joie est un fruit de l’Esprit Saint. Elle est liée à cette conviction profonde que le 
Christ Ressuscité est avec nous, qu’il ne nous abandonne pas et qu’il nous soutient de la force 
de son Esprit. Elle jaillit de cette expérience d’être aimés de Dieu et d’être ses enfants bien-
aimés.  Cette joie, nous en avons la responsabilité auprès de tous. Même petite, même faible 
numériquement, l’Église a la responsabilité de toute l’humanité.  Ce n’est pas en se repliant sur 
elle-même qu’elle trouve force et dynamisme. C’est toujours en risquant la rencontre qu’elle se 
renouvelle et s’ouvre à un dynamisme inattendu.  
     †   Jean-Pierre  cardinal RICARD (19 novembre 2011) 
         Archevêque de Bordeaux 

Le feuilleton de l’été 

 «SORTIR,  

VOIR et 

ENTENDRE, 

PARLER » 

POUR QUE VIENNE AU 
JOUR LE SEIGNEUR DE VIE 
ET DE COMMUNION  -- 2/3 


